

- Reducir el estrés mediante información acertada sobre la contaminación del medio ambiente, los alimentos y el agua potable.
- Orientar a la población sobre cómo evitar futuras exposiciones a la contaminación.
- Distribuir vitaminas y leche en polvo a los niños, en las áreas contaminadas.
- Incrementar la capacitación de los cruzrojistas.
- Distribuir, a través de los laboratorios, folletos sobre cómo reducir la contaminación en los alimentos y en la higiene personal.
- Suministrar información estadística sobre el estado de salud de la población que habita en las áreas contaminadas.
- Fortalecer la cooperación entre la Cruz Roja y los servicios estatales de salud.
- Fortalecer la coordinación entre la Cruz Roja y otras organizaciones para compartir información y desarrollar experiencias conjuntas.
- Trabajar hacia la entrega de la administración de este programa a las Sociedades Nacionales de Belarús, Ucrania y Rusia para finales de 1996.
- Realizar otra evaluación del programa en febrero de 1996 (la anterior se realizó en 1993), para valorar el impacto y hacer recomendaciones sobre su futuro.
- Adaptar el programa, según sea necesario, a la nueva información que se disponga sobre la salud de quienes viven en las zonas contaminadas.

Sociedades Nacionales/Federación

Capacidad de las Sociedades Nacionales •

Este programa es coordinado por el Comité Internacional de Coordinación de Chernobyl, integrado por representantes de las Sociedades Nacionales de Belarús, Rusia, Ucrania y la Federación. Más de 500 funcionarios de la Cruz Roja y cerca de 1.000 voluntarios de estas Sociedades Nacionales participan en programas con las víctimas del accidente. Además, personal médico especializado trabaja en los seis laboratorios móviles. Las Sociedades Nacionales también promueven la coordinación con los servicios estatales de salud.

Capacidad actual de la Federación •

La principal responsabilidad de la Delegación de la Federación, que inició actividades en 1990, es proporcionar apoyo general y administrativo al Programa Chernobyl. También colabora con las Sociedades Nacionales de Bielorrusia, Ucrania y Moldavia en cuanto a la consolidación institucional y programática y canaliza la asistencia a estos tres países en forma de medicamentos para los hospitales y socorro en caso de desastres. En 1996 la Delegación contará con un personal mínimo de tres delegados: un Jefe de Delegación, un Delegado de Finanzas y Administración y uno de Socorro, más 12 funcionarios de la Sociedad Nacional.

Plan de acción

En 1996, el principal objetivo del Programa Chernobyl, será mantener y, de ser necesario, adecuar las actividades desarrolladas en los pasados cinco años. Se priorizará la valoración médica de los grupos de elevado riesgo y la información al público. Aunque existen otras organizaciones que con fines científicos

están dando seguimiento, a los efectos de Chernobyl, el Programa de la Federación es el único que brinda retroalimentación al público, el cual de otra manera no tendría acceso a este tipo de información.

En 1995, por primera vez, se recolectó información sobre el estado general de salud de la población valorada. Esta labor se prolongará en 1996 con el fin de obtener la información necesaria para adaptar el Programa a la situación actual. El personal de los laboratorios móviles de diagnóstico serán capacitados en un taller con el objeto de reforzar los objetivos del Programa, la función y el enfoque del Movimiento de la Cruz Roja y analizar los aspectos psicológicos de vivir en áreas contaminadas.

en el primer trimestre del año. la Delegación planea aumentar su personal extranjero mediante el nombramiento de un Delegado de Información, dedicado a impulsar al trabajo publicitario con motivo del décimo aniversario.

En 1996 será reemplazada la mayor parte del equipo médico y de los vehículos de los laboratorios de diagnósticos móviles, desgastados tras un uso continuo en los últimos cuatro años.

Resumen presupuestario

NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (EN FRANCO SUIZOS)

Presupuesto	TOTAL
Alimentos	140.000
Abastecimientos médicos	268.000
Equipo de capital	111.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	143.000
Personal y capacitación	486.000
Viajes y gastos conexos	56.000
Materiales de información y difusión	37.000
Administración, gastos generales	67.000
Apoyo del Secretariado	28.000
Talleres, seminarios, otros	41.000
PRESUPUESTO TOTAL	1.377.000

Nota: Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.

EL CÁUCASO

ARMENIA, AZERBAIYÁN Y GEORGIA

ASISTENCIA DE EMERGENCIA

FS 28.714.000
465.000 Beneficiarios
Programa No. 01.32/96

El Cáucaso ha vivido en una crisis continua desde 1988, luego de una serie de desastres naturales, políticos, étnicos y económicos. Desde entonces, la Federación Internacional ha estado tratando de ayudar a los grupos más vulnerables de la población. Sus programas han incluido el reparto de alimentos y la asistencia nutricional a cientos de miles de los más vulnerables, incluyendo refugiados, desplazados internos, ancianos, discapacitados, huérfanos y familias monoparentales; proyectos específicos de atención médica; atención hospitalaria especializada para lesiones de la espina dorsal, así como para pacientes psiquiátricos y neurológicos; iniciativas de bienestar social y el desarrollo institucional de las tres Sociedades Nacionales. Este trabajo se prolongará en 1996, como se prolonga la crisis en el Cáucaso. No obstante, la Federación trata de adaptar sus programas para garantizar que los beneficiarios se vuelvan más autosuficientes y que las Sociedades Nacionales adquieran la capacidad de conducir por sí mismas sus proyectos.

La operación

El Cáucaso ha pasado de ser una de las más prósperas regiones de lo que fue la Unión Soviética a estar entre las más pobres de Europa. La triste letanía de acontecimientos se inició con el terremoto catastrófico de Armenia, en diciembre de 1988, que mató al menos 25.000 personas y dejó a otras 500.000 sin hogar. Luego estalló el grave conflicto étnico entre Armenia y Azerbaiyán por el enclave de Nagorno-Karabakh que llevó a sus economías a la crisis. Los costos humanos y económicos del conflicto empobrecieron a ambos países, creando decenas de miles de desplazados en Azerbaiyán y provocando un bloqueo comercial de hecho a Armenia. Georgia también fue escenario de feroces conflictos étnicos en Abjasia y en Osetia del Sur, lo cual fue seguido por su propia guerra civil.

Los conflictos exacerbaron los costos económicos de la opción independentista adoptada por los tres países. Desde 1991, sus poblaciones han experimentado una desintegración económica y social que se asemeja a la que tuvo lugar en Europa occidental durante la Gran Depresión de los años 30. El PNB ha sufrido un descenso del 50% al año desde 1991 y en 1995 la producción industrial representó apenas el 12% del nivel de 1991.

Con estos antecedentes, la Federación Internacional ha estado tratando de apoyar a los grupos más vulnerables de la población contra los peores efectos de estos desastres. Sus programas de amplio alcance han protegido a cientos de miles de personas en toda la región, desde que se iniciaron en 1988 en Armenia y

desde principios de 1993, en Georgia y Azerbaiyán. Estos programas han incluido distribución de alimentos y asistencia nutricional a cientos de miles de los más vulnerables, proyectos específicos de atención médica, atención hospitalaria especializada para pacientes con lesiones en la espina dorsal, psiquiátricos y neurológicos, bienestar social y el desarrollo institucional de las tres Sociedades Nacionales.

La respuesta hasta ahora

La Federación ha establecido una estructura operativa confiable y eficiente para abarcar a los grupos más vulnerables. La credibilidad de esta estructura se comprueba por la cobertura hecha de un 90% del llamamiento solicitado para 1995. Ningún grupo ha sido rechazado o dejado sin el mínimo apoyo por parte de las operaciones de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja en los últimos doce meses. Los principales donantes de productos alimentarios han sido ECHO y el Gobierno de los Estados Unidos y la Cruz Roja Americana. Además, las importantes contribuciones que permitieron mantener la infraestructura establecida fueron provistas por las Sociedades Nacionales y los Gobiernos de Holanda, Suecia, Noruega, Japón y muchas otras.

Las operaciones de la Federación se coordinan estrechamente con otras agencias humanitarias que también trabajan en la región. Se presta especial atención a la coordinación de actividades con las Agencias de las Naciones Unidas y el CICR. Esta coordinación incluye no sólo el intercambio de información, sino también la resolución colectiva de problemas prácticos como evitar la duplicación de actividades y encontrar alternativas que permitan a las diferentes agencias trabajar de acuerdo con sus respectivos mandatos.

Necesidades que deben ser atendidas

Las necesidades de socorro para 1996 fueron identificadas principalmente con base en el trabajo actual y en la experiencia de cada país. Los programas de socorro y rehabilitación incluidos en el plan de acción, se basan en las presentes operaciones y se amplían a áreas donde han sido detectadas necesidades que deben ser atendidas. En otras áreas, por ejemplo bienestar social, los problemas fueron identificados por medio del gran conocimiento que tiene la Federación sobre las condiciones de vida en estos tres países. Por lo demás, la red de 150 filiales con que cuentan las Sociedades Nacionales Operantes, constituyen no sólo un sistema efectivo de distribución, sino también un medio útil para mensurar las cambiantes necesidades en las diferentes partes del Cáucaso.

En términos generales, las principales demandas de la población pueden agruparse en tres categorías: alimentos, energía y salud, aunque los problemas de vivienda y sanidad constituyen también factores que agravan la vida de la gente. La carencia de abastecimiento y el alto precio de los alimentos es un problema permanente en los tres países, especialmente durante el invierno. La situación es similar en cuanto a la electricidad y el combustible para la calefacción. La población soporta la oscuridad y el frío durante los largos meses de invierno, debido a que la electricidad en esta época se restringe frecuentemente a pocas horas al día y el precio de combustible para la calefacción se coloca muy por encima de los recursos de la mayoría. Actualmente los servicios de atención médica están desfinanciados y al borde del colapso. La Federación planea una amplia operación en 1996 para brindar su ayuda en las áreas de alimentación, energía, salud y vivienda.

Objetivos de la Cruz Roja

- Mantener la asistencia a 110.000 personas (incluyendo ancianos y ancianas que viven solos, discapacitados, huérfanos, etc.) en Azerbaiyán y Georgia, al mismo nivel que en 1995, pues tras tres años de trabajo se ha demostrado que este grupo de población continúa siendo el más vulnerable y altamente dependiente de la asistencia humanitaria internacional.

- Proporcionar regularmente asistencia sanitaria y alimentaria bien balanceada a 35.000 personas en Armenia y Georgia que viven en casas para ancianos, orfanatos, hospitales psiquiátricos, hospitales para tuberculosos, así como en otras instituciones dedicadas a atender enfermos crónicos y personas socialmente desprovistas. Se prevé asistencia alimentaria para 1996 en el entendido de que los respectivos gobiernos proveerán apoyo parcial a estas instituciones.
- Continuar con la asistencia a 180.000 desplazados internos en Azerbaiyán y Georgia. No obstante, la estrategia hacia estos sectores cambiará en 1996. Las raciones alimentarias se reducirán sustancialmente y se dará más énfasis al estímulo las labores agrícolas de autoayuda, los proyectos de generación de ingresos, etc.
- Colaborar con las Sociedades Nacionales para que mantengan su programa de enfermeras visitantes, el cual se ha granjeado el reconocimiento de la población y constituye el eje de sus actividades en los tres países. Llegará a 12.000 beneficiarios, principalmente personas ancianas que viven solas y dependen totalmente de la ayuda humanitaria.
- Concentrar la ayuda, en el área de salud, en la provisión de medicamentos básicos a enfermos crónicos, a los ancianos solitarios, a los desplazados que viven en campamentos y a los discapacitados severos (específicamente a través del Centro de Rehabilitación Postrauma de la Cruz Roja de Armenia). Se dará especial énfasis a la renovación de diez salas en los hospitales psiquiátricos en Georgia y al tratamiento de niños afectados por parásitos intestinales y epidérmicos en Armenia.
- Mejorar significativamente las condiciones de vida de 2.500 personas en Armenia, las que, siete años después del terremoto siguen viviendo en contenedores y en otros refugios.
- Mejorar la dieta de 150.000 niños entre los cinco y siete años de edad mediante la distribución de leche en polvo.
- Continuar impulsando la consolidación institucional y operativa de las tres Sociedades Nacionales, con la meta a corto y mediano plazo, de irles transfiriendo parcial o totalmente la responsabilidad de la planificación y ejecución de los proyectos de socorro.

Sociedades Nacionales/Federación

Desde principios de 1993, en estrecha coordinación con las Sociedades Nacionales, la Federación ha establecido una amplia infraestructura operativa en la región del Cáucaso que incluye oficinas permanentes en Yereván (Armenia), Bakú, Mingeshavir y Sabiravar (Azerbaiyán), Tbilisi, Kutaisi, Batumi y Zujdidi (Georgia) y Ankara y Trabzon (Turquía). Emplea 30 delegados extranjeros y aproximadamente 500 funcionarios locales en las Delegaciones de la Federación y de las Sociedades Nacionales.

Además se apoya a aproximadamente 1.000 funcionarios médicos para que garanticen la continuación de los programas de socorro a los socialmente vulnerables y a los discapacitados severos. Se establecen departamentos de seguimiento en las Sociedades Nacionales o en las Delegaciones de la Federación para garantizar un control efectivo y permanente sobre la distribución de los bienes de socorro.

El acceso a la región para conseguir alimentos y otros productos de socorro es posible gracias a las bases logísticas ubicadas en Batumi (Georgia) y Trabzon (Turquía), con capacidad para entregar más de 2.000 m de abastecimientos mensualmente. La Federación dirige una flota vehicular de 40 vehículos ligeros y camiones. Además, todas las oficinas están conectadas por un sistema sofisticado de radio, que permite un contacto directo con el Secretariado de la Federación en Ginebra.

Plan de acción

El plan de acción de la Federación para 1996 trata de lograr un balance entre atender las necesidades gigantescas de muchos sectores de la población y reconocer que la movilización de los recursos es cada vez más difícil. Los ancianos que viven solos, los más discapacitados, los huérfanos, algunas categorías de pacientes en instituciones estatales y los desplazados internos que se concentran en campamentos, dependen en una gran proporción de la ayuda internacional humanitaria para sobrevivir. No obstante, para satisfacer las necesidades y hacer llegar los recursos suficientes para hacerlo, la Federación planea una reducción gradual de las raciones alimenticias, particularmente durante las estaciones donde la comida es fácilmente accesible, y promover la autosuficiencia por medio de proyectos generadores de ingresos.

Socorro de emergencias •

Durante 1996 continuará el socorro a aquellas personas identificadas como las más necesitadas de la ayuda humanitaria.

Armenia

- 25.000 personas más vulnerables en 225 instituciones, recibirán cada una 11.5 kg de alimentos por mes, entre enero y junio. Esta ración se reducirá a 7.5 kg entre julio y diciembre.
- 140.000 niños recibirán leche en polvo durante un período de seis meses.

Azerbaiyán

- 55.000 desplazados en los campamentos del sur recibirán, mensualmente, 10 kg de alimento cada uno durante 1996.
- 60.000 personas socialmente vulnerables recibirán paquetes alimentarios familiares de 15 kg cada uno, cada tres meses. (La frecuencia de distribución dependerá de las particularidades de cada grupo)

Georgia

- 50.000 personas socialmente vulnerables (ancianos y ancianas y personas discapacitadas) recibirán paquetes de ayuda alimentaria familiar de 15 kg cada tres meses
- 10.000 personas socialmente vulnerables que viven en instituciones, recibirán una ración de siete kg de alimentos por mes (huérfanos, enfermos crónicos y ancianos).
- 125.000 desplazados recibirán 3 kg de alimentos por persona, cada mes, durante seis meses. Se planea suspender la distribución entre mayo y octubre

	Armenia	Azerbaiyán	Georgia	TOTAL
Desplazados internos	-	55.000	125.000	180.000
Socialmente vulnerables (individuos)	-	60.000	50.000	110.000
Socialmente vulnerables (instituciones)	25.000	-	10.000	35.000
Niños	140.000	-	-	140.000
Total	165.000	115.000	185.000	465.000

Alimentos

Los alimentos y otros recursos requeridos para atender los objetivos de este programa de emergencia son los siguientes: (las cantidades incluidas entre paréntesis son remanentes de 1995 o compromisos firmes):

Mercancías (m)	Armenia	Azerbaiyán	Georgia	TOTAL
Harina de trigo	600 (600)	5.340 (2.420)	4.350 (710)	10.290 (3.730)
Arroz	300 (300)	1.920 (230)	2.220 (370)	4.440 (900)
Azúcar	300 (69)	1.320 (180)	460 (20)	2.080 (269)
Aceite vegetal	150 (75)	1.020 (180)	835 (102)	2.005 (357)
Carne enlatada	300 (66)	528 (72)	276 (12)	1.104 (150)
Pescado enlatado	300 (83)	-	-	300 (83)
Pastas	300 (30)	360 (90)	720(40)	1.380 (160)
Frijoles rojos	600 (300)	-	1.240 (195)	1.840 (495)
Leche en polvo	1.190 (150)	-	-	1.190 (150)
Té	-	330(45)	-	330 (45)
Sal	-	45	-	45
Total	4.040 (1.673)	10.863 (3.217)	10.101 (1.449)	25.004 (6.339)

Por consiguiente, la cantidad de alimentos necesarios para cubrir las metas de 1996 es de 18.665 m.

No alimentario

Concepto	Armenia	Azerbaiyán	Georgia	TOTAL
Jabón (m)	30	210 (48)	144	384 (48)
Jabón en polvo (m)	150	240	48	438
Limpiador desinfectante (m)	150	-	-	150
Cajas de cartón (unidad)		360.000 (90.000)	200.000	560.000
Bolsas plásticas (unidad)		2.160.000 (540.000)	1.200.000	3.360.00 (540.000)
Sábanas (unidad)		18.000	3.000	21.000
Colchones (unidad)	-	-	1.500	1.500
Almohadas (unidad)	-	-	1.500	1.500
Ropa de cama (juego)	-	-	6.000	6.000

Asistencia y salud •

La Federación dirige sus iniciativas en esta área hacia las necesidades más agudas que no están siendo cubiertas por otras agencias:

- Se estima que en Armenia más del 50% de los niños menores de 14 años se hallan infectados por parásitos intestinales y de la piel. Las condiciones antibigiénicas, la falta de agua en la comunidad, los cortes eléctricos y el hacinamiento, particularmente durante el invierno, han causado un rápido aumento de las enfermedades parasitarias en los últimos años, lo cual puede conducir a serias complicaciones (desnutrición, anemia e ileo mecánico). Esta situación es exarcebada por la incapacidad de las familias para comprar fármacos antihelméticos. El proyecto de la Federación beneficiará a 220.000 niños afectados por lombrices, a 15.000 por otros tipos de parásitos, a 35.000 por sarna, y a las personas que viven en estrecho contacto con ellos.

- Aún existe una carencia crónica de medicamentos en las policlínicas, las farmacias estatales y los hospitales. Entre las personas más perjudicadas por esta situación se encuentran, en Georgia 25.000 pensionados que viven solos y 50.000 pacientes con enfermedades psiquiátricas y neurológicas crónicas y, en Azerbaiyán 25.000 enfermos crónicos de la tercera edad.

Programas de enfermeras visitantes •

El programa de enfermeras visitantes ha sido, durante 50 años, una actividad tradicional de las Sociedades Nacionales de Armenia, Azerbaiyán y Georgia. Con él se ha otorgado asistencia médica básica y social a personas de la tercera edad y otros necesitados. Tras la desintegración de la Unión Soviética estos programas perdieron su respaldo financiero, lo que ha significado el colapso de la atención brindada a cerca de 12 000 beneficiarios, la mayoría de los cuales son ancianos que viven solos. No obstante, gracias al financiamiento del gobierno sueco, a través de la Cruz Roja Sueca, será posible mantener este programa en 1996.

El deterioro del sistema estatal de salud, junto con el alto costo de las instalaciones que aún permanecen en servicio, significa que para esos hombres y mujeres el único auxilio que pueden esperar es el venido de este programa. Además, se considera que estos programas puedan servir como base para otros de salud comunitaria y el efectivo desarrollo de las Sociedades Nacionales.

Centro de Rehabilitación Postrauma (CRPT) •

El CRPT fue concebido como un hospital médico de rehabilitación para quienes sufrían lesiones en la espina dorsal, producto del terremoto de 1988. Su construcción, iniciada en abril de 1991, duró 18 meses veintiseis Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, así como seis gobiernos, contribuyeron con el financiamiento de los 25 millones de dólares USA que costó este edificio, lo cual lo ha convertido no sólo en un centro altamente especializado en Armenia, sino de toda esta parte de la antigua Unión Soviética. El hospital cuenta con 110 camas, de las cuales cerca de un 90% se mantienen ocupadas.

Se pretendió que este hospital llegara a ser autosostenible gracias al apoyo financiero del Ministerio de Salud de la Unión Soviética. No obstante, la independencia de la República de Armenia, el conflicto de Nagorno-Karabakh, así como la destrucción de las relaciones comerciales tradicionales, han hecho que esta meta sea prácticamente imposible. Por consiguiente, la Federación ha tenido que hacer frente a los costos de operación estimados en 1.200 000 francos suizos, la mayor parte de los cuales se requieren para combustible de calefacción.

En setiembre de 1995 el CRPT empezó a recibir pacientes de Georgia, transformándose así en un hospital regional de servicio. A finales de este año 20 georgianos eran atendidos en este hospital

Del socorro a la rehabilitación •

Después de tres años de participar en programas de emergencia en Armenia, Azerbaiyán y Georgia, la Federación Internacional y las tres Sociedades Nacionales han empezado a pasar hacia actividades cuyo fin es tanto la promoción de la autosuficiencia sostenible, como una mayor participación de las Sociedades en la administración de este proceso. Idealmente este enfoque deberá ampliar la base de actividad de las Sociedades Nacionales, aumentar su idoneidad administrativa, mejorar su infraestructura operativa y fortalecer los vínculos directos entre las Sociedades Nacionales y los grupos más vulnerables.

Por consiguiente, la Federación precisa de apoyo para nuevos proyectos, muchos de pequeñas dimensiones, como el mejoramiento del refugio para las víctimas de terremotos, reforestación, ayuda a los niños vulnerables y menos privilegiados, implantación de un sistema de preparación para desastres y rescate en Armenia, generación de ingresos, autosostenibilidad y educación para la salud en Azerbaiyán, renovación de los hospitales psiquiátricos, iniciativas de generación de ingresos y autosostenibilidad para desplazados internos en Georgia.

Desarrollo institucional •

La Federación desde que inició su participación en gran escala en el Cáucaso, ha tenido como su principal preocupación el desarrollo institucional y programático de las tres Sociedades Nacionales. Tras la transformación socioeconómica que tuvo lugar con la disolución de la Unión Soviética, las Sociedades perdieron sus fuentes tradicionales de ingreso, y deben aún encontrar su lugar en la vida social. No obstante, gracias al apoyo de la Federación han logrado mantener sus actividades tradicionales, tal como el programa de enfermeras visitantes. Los programas de socorro de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja se han constituido también en vehículos para desarrollar la infraestructura operacional y los recursos humanos de las Sociedades Nacionales, aumentando su perfil y relacionándolas con las autoridades y el público en general.

Estos esfuerzos culminaron en noviembre de 1995 con el reconocimiento y admisión de las Sociedades Nacionales de Armenia y Arzerbaiján al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja. El fin de año de 1995 fue especialmente significativo para un grupo de dirigentes de las tres Sociedades Nacionales que participaron en un curso regional de capacitación, que vino a confirmar que incluso en períodos de conflicto el Movimiento es uno solo a pesar de las fronteras.

Resumen presupuestario

NECESIDADES EN EFECTIVO, ESPECIE Y SERVICIOS (EN FRANCO SUIZOS)

Presupuesto/proyecto	ARMENIA	AZERBAIYÁN	GEORGIA	APOYO REGIONAL	TOTAL
Refugios, construcciones	361.000	124.000	310.000		795.000
Sábanas, ropa, textiles		90.000	108.000		198.000
Alimentos	6.684.000	7.338.000	6.536.000		20.558.000
Abastecimientos médicos	60.000	180.000	390.000		630.000
Agua		25.000			25.000
Equipo de capital	108.000	26.000	92.000	2.000	228.000
Otros abastecimientos de socorro	489.000	1.122.000	163.000		1.774.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	586.000	1.175.000	1.004.000	15.000	2.780.000
Personal y capacitación	1.358.000	2.074.000	1.557.000	660.000	5.649.000
Viajes y gastos conexos	18.000	19.000	23.000	10.000	70.000
Materiales de información y difusión	60.000	102.000	52.000	1.000	215.000
Administración, gastos generales	166.000	203.000	253.000	15.000	637.000
Apoyo del Secretariado	230.000	309.000	266.000	35.000	840.000
PRESUPUESTO TOTAL	10.120.000	12.787.000	10.754.000	738.000	34.399.000
Menos recursos estimados	1.870.000	2.695.000	1.060.000	60.000	5.685.000
SOLICITUD NETA	8.250.000	10.092.000	9.694.000	678.000	28.714.000

ARMENIA

Presupuesto/proyecto	SOCORRO	SALUD	ENFERME- RAS V.	RRHABILIT.	CRPT	TOTAL
Refugios, construcciones	347.000				14.000	361.000
Alimentos	6.628.000			31.000	25.000	6.684.000
Abastecimientos médicos					60.000	60.000
Equipo de capital	73.000				35.000	108.000
Otros abastecimientos de socorro	258.000			10.000	221.000	489.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	496.000	16.000	45.000	17.000	18.000	586.000
Personal y capacitación	792.000	15.000	187.000	19.000	345.000	1.358.000
Viajes y gastos conexos	8.000				10.000	18.000
Materiales de información y difusión	2.000	42.000		1.000	15.000	60.000
Administración, gastos generales	147.000	3.000	5.000	2.000	9.000	166.000
Apoyo del Secretariado	200.000	2.000	6.000	2.000	20.000	230.000
PRESUPUESTO TOTAL	8.951.000	72.000	243.000	82.000	772.000	10.120.000
Menos recursos estimados						1.870.000
SOLICITUD NETA						8.250.000

AZERBAIYÁN

Presupuesto/proyecto	CAMPAM. SUR	CAMPAM. TURQUÍA	VULNERA- BLES SOC.	VULNERA- BLES SALUD	TOTAL
Refugios, construcciones	124.000				124.000
Sábanas, ropa, textiles	90.000				90.000
Alimentos	3.120.000	322.000	3.896.000		7.338.000
Abastecimientos médicos	90.000			90.000	180.000
Agua	25.000				25.000
Equipo de capital	13.000	6.000	7.000		26.000
Otros abastec. de socorro	555.000	119.000	448.000		1.122.000
Transporte, bodegas, costos de vehículos	496.000	30.000	626.000	23.000	1.175.000
Personal y capacitación	984.000		927.000	163.000	2.074.000
Viajes y gastos conexos	8.000		9.000	2.000	19.000
Materiales de información y difusión	25.000		71.000	6.000	102.000
Administración, gastos gen.	100.000		98.000	5.000	203.000
Apoyo del Secretariado	140.000	12.000	150.000	7.000	309.000
PRESUPUESTO TOTAL	5.770.000	489.000	6.232.000	296.000	12.787.000
Menos recursos estimados					2.695.000
SOLICITUD NETA					10.092.000

GEORGIA

Presupuesto/proyecto	SOCORRO	SALUD	VULNERAB.	TOTAL
Refugios, construcciones		310.000		310.000
Sábanas, ropa, textiles		108.000		108.000
Alimentos	6.536.000			6.536.000
Abastecimientos médicos		370.000	20.000	390.000
Equipo de capital	92.000			92.000
Otros abastecimientos de socorro	163.000			163.000
Transporte, hodegas, costos de vehículos	970.000	24.000	10.000	1.004.000
Personal y capacitación	1.337.000	15.000	205.000	1.557.000
Viajes y gastos conexos	17.000		6.000	23.000
Materiales de información y difusión	35.000	14.000	3.000	52.000
Administración, gastos generales	242.000	7.000	4.000	253.000
Apoyo del Secretariado	240.000	20.000	6.000	266.000
PRESUPUESTO TOTAL	9.632.000	868.000	254.000	10.754.000
Menos recursos estimados				1.060.000
SOLICITUD NETA				9.694.000

Nota: Detalles sobre el presupuesto se encuentran disponibles para consultas. Por favor, comunicarse con el Servicio de Llamamientos e Informes o con el Oficial a cargo.